

AUTUN Inauguration

# La ville d'Autun rend hommage à la poétesse Marie Noël

**Ce samedi, Autun célébrera la poétesse bourguignonne Marie Noël en inaugurant une rue à son nom. La poétesse, née à Auxerre appréciait le patrimoine historique et religieux de la ville. Jean-Michel Anciaux, retraité diplômé de la faculté des lettres de Lyon souhaite faire découvrir Marie Noël aux Autunois.**

**R**encontre avec Jean-Michel Anciaux, Autunois passionné par la poétesse.

**Une rue autunoise au nom de Marie Noël va être inaugurée, pourquoi cette décision ?**

Jean-Michel Anciaux : « Je contacte des municipalités partout en France afin de proposer aux mairies de nommer des espaces publics du nom de Marie Noël. En tant qu'Autunois, je souhaitais lui rendre hommage, j'ai donc entamé les démarches nécessaires auprès de la mairie qui a accepté ma demande. Je suis ravi que cette proposition ait été retenue car elle s'inscrit dans le dynamisme culturel et littéraire de la ville. »

**Cette poétesse était originaire de l'Yonne. Quels étaient ses liens avec la région ?**

« Marie Noël aimait beaucoup le Morvan, elle était venue à Autun et aimait beaucoup le patrimoine historique et religieux de la ville. Elle adorait également Vézelay, elle a dédié de nombreux poèmes à ce lieu et y a écrit l'intégralité de son recueil *Les*



**À Saint-Pantaléon, une rue portera le nom de Marie Noël, poétesse bourguignonne.**

Photo transmise par la société des sciences historiques et naturelles de l'Yonne

*chansons et les heures. »*

**D'où vous vient cette passion pour Marie Noël ?**

« J'ai fait des études littéraires et on ne m'a jamais parlé de cette poétesse. Je l'ai découverte par hasard en 1975, j'ai eu un choc en lisant *Notes intimes* et depuis ce livre m'accompagne. Profondément passionné, j'ai eu la volonté de la faire connaître à travers des conférences à Paris et en province mais également en donnant son nom à des lieux publics. »

**Comment présenteriez-vous Marie Noël à ceux qui ne la connaissent pas encore ?**

« Admirée par Aragon, Colette et le général de Gaulle, c'est une grande poétesse bourguignonne que je qualifierais de poétesse de l'amour et de la liberté. Elle était engagée et assumait ses convictions, elle a notamment pris position sur des grands événements de l'Histoire, en dénonçant les accords de Munich en 1938 et en soutenant la Résistance. Je la compare souvent à Jacques Brel, de par leur humour, leur liberté et l'indépendance de leurs esprits. »

**Sarah CHEVALIER**

**NOTE** L'inauguration de la rue Marie-Noël aura lieu samedi 17 juillet à 11 heures, dans le quartier de Saint-Pantaléon, devant le cimetière de Ménincourt. Cette inauguration sera ponctuée par des lectures de poèmes de Marie-Noël et un intermède musical.